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1 Aos vinte e sete dias do mês de maio de dois mil e quinze, às quatorze horas e trinta
2 minutos, na sala 201 do Bloco F, reuniu-se o Colegiado do curso de Ciências Sociais
3 (ESRJUFF Campos), sob a presidência da Professora Andréa Lúcia da Silva de Paiva.
4 Estiveram presentes os seguintes professores: Maria Gabriela Scotto, Geovana Tabachi,
5 Érica Tavares da Silva Rocha, Carlos Eugênio Soares de Lemos, Cláudio Araújo,
6 Simone Silva, Paulo Gajanigo, Rodrigo Monteiro, José Colaço, Glaucia Mousinhoe
7 Érika Vanessa Moreira Santos; a discente Maria Clara Montalvão de Oliveira e o
8 funcionário Rodrigo Gicovate. Passou-se ao primeiro ponto de pauta, referente aos
9 informes. A respeito do primeiro ponto da pauta: Leitura e aprovação da Ata de

10 29/04/2015: a Profa. Gabriela informou aos presentes que assim que a Ata for finalizada
11 será encaminhada na próxima reunião. A respeito do segundo ponto da pauta:
12 Aprovação do novo modelo de Ata das Bancas de TCC: Andréa apresenta as
13 modificações na ata das bancas de TCC: com base nas reuniões anteriores de colegiado
14 onde foi discutido não inserir mais nota e sim inserir a seguinte redação "O aluno foi
15 considerado (APROVADO ou NÃO APROVADO), por
16 unanimidade, pelos membros da Banca Examinadora".Após lerem as modificações os
17 professores votaram pela aprovação do novo modelo de ata de defesa de monografia. As
18 professoras Andréa e Gabriela explicamque tal decisão contribuirá para diminuir alguns
19 conflitos entre os alunos no que diz respeito a competição por notas. O professor José
20 Colaço fala sobre as possibilidades de haver mais discussões acerca da importância da
21 monografia, despertando assim neles maior consciência sobre a questão cuja ação deve
22 ser feitas desde o início do curso. O professor Paulo diz sobre a criação de uma linha de
23 disciplinas em monografia. A professora Geovana fala que os alunos comparecem
24 geralmente às atividades não obrigatórias do curso. A professora Gabriela diz que os
25 alunos não têm informações claras sobre a monografia, principalmente no bacharelado.



26 O professor Eugênio sugeriu que seria importante que o professor, um ano antes,
27 orientasse os alunos para a monografia. Para tal sugeriu a criação de uma disciplina,
28 uma espécie de seminário ou disciplina optatoria para tal objetivo. A professora Andréa
29 recorda da vaga para professor de 20 horas e aponta ser importante, recordando algumas
30 sugestões já apontadas, que essa vaga fosse remetida para pensar as dificuldades na
31 elaboração e escrita da monografia. O professor José Colaço reforça a ideia e chama
32 atenção para a necessidade de não perdermos essa vaga de concurso. Segundo o
33 professor a decisão sobre a vaga tomada ocorreria na próxima Reunião de
34 Departamento. O colegiado aprovou a decisão. A respeito do terceiro ponto
35 Convocatória para nova Reunião de NDE e cronograma de trabalho: A professora
36 Andréa expressou a importância da reunião do NDE, mas com a greve que iniciaria no
37 dia seguinte expressou não saber como proceder. Propõe ouvir os colegas sobre a
38 questão. Quanto à Reunião de Colegiado a professora sugere que seja marcada na
39 primeira semana após o término da greve. Os professores Paulo e Mareio Malta
40 comunicam que não é possível ter reunião em greve. A professora Geovana propõe que
41 no período de greve as pessoas pensem sobre o NDE. Paulo sugeriu que a proposta de a
42 reunião do NDE seja levada ao comando de greve. Foi decido então um calendário de
43 reuniões do NDE com o seguinte cronograma: Terça, 09 de junho, às 14 horas; Quarta,
44 24 de junho, às 14 hs; e Quinta, 08 de Julho, às 14hs. Foi colocado que esse calendário
45 de reuniões deverá ser levado ao comando de greve. O quarto ponto da pauta: Alunos
46 da Licenciatura aprovados em concurso público e a greve: soluções e
47 encaminhamentos. A professora Andréa chama atenção para o caso de uma aluna que
48 era orientanda do professor Guilherme que pediu exoneração por ter passado em
49 concurso para a UERJ. O professor Eugenio sugeriu que fosse feita uma listagem de
50 alunos aprovados em concurso público visando pedir antecipação das defesas de
51 monografias. Sugeriu também que fosse publicada uma certidão provisória para os
52 alunos que estiverem na listagem de aprovação no concurso público, mas teria que ver
53 cada situação. A professora Andréa ficou de ver a classificação de todos os alunos que
54 passaram no concurso público para professor de Sociologia da Secretaria Estadual de
55 Educação (SEEDUC-RJ) verificando assim a situação de cada aluno, inclusive da aluna.
56 Para tal, aguardaria a publicação da listagem de classificação dos alunos ainda pela
57 SEEDUC. Ficou decidido que a após essas ações o caso seria encaminhado ao
58 Comando de Greve Local da UFF-Campos. Foram discutidas também outras questões
59 resultantes: verificar se a Prograd funcionará com a greve, se o DAE, setor responsável
60 por emitir os diplomas, permanecerá em atividade; se é possível conseguir uma certidão
61 provisória; e ver os trâmites das notas. Os professores votaram que o caso só deveria ser
62 encaminhado apenas para os alunos que estejam apenas devendo a monografia final.
63 Alunos que ainda precisam fazer disciplinas não entrarão na listagem. A respeito do
64 ponto cinco: Cronograma das defesas de TCCs 2015.1 e a greve foi debatido que esse
65 item está correlacionado ao item 4, seguindo dos mesmos encaminhamentos. A respeito
66 do ponto seis: Optativas 2015.2. A professora Gabriela propõe que seja feito um
67 levantamento de quantas optativas poderemos oferecer e que se pense em uma política
68 de como oferecer optativas. A professora Gabriela sugeriu que não sejam mais ofertadas
69 disciplinas optativas com o título de tópicos especiais. Apenas em caso especiais devem



70 ser ofertados os tópicos especiais. A proposta é que as optativas ofertadas tenham títulos
71 que mostrem uma identidade. A professora sugeriu que seja visto a possibilidade de
72 serem ofertadas optativas de 30h para poder somar com a disciplina de Libras de 30
73 horas. A professora também sugeriu que a inclusão de optativas seja revisada para o
74 próximo semestre e que a disciplina "Análises contemporânea da temática ambiental",
75 oferecida pelo Departamento de Geografia seja oferecida como optativa das ciências
76 sociais. Foi aprovado que essa optativa da geografia será oferecida como optativa das
77 ciências sociais no próximo semestre. A professora Gabriela ficou de ver se a disciplina
78 Analise Contemporânea da Temática Ambiental é obrigatória ou optativa no curso de
79 Geografia. O colegiado não aprovou a oferta de disciplina optativa de 30 horas para o
80 bacharelado. O colegiado aprovou que a disciplina de libras, no bacharelado, seja
81 oferecida como atividade complementar. O colegiado aprovou que cada área (Ciência
82 Política, Antropologia e Sociologia) envie uma lista com as optativas que poderão ser
83 ofertadas. No ponto 7: alternativas perante as disciplinas ofertadas pela história. O
84 colegiado aprovou que as disciplinas de história para as ciências sociais serão
85 ministradas por professores do Departamento de Ciências Sociais caso não seja ofertada
86 pelo Departamento de História. No ponto 8 dedicado aos informes. O professor José
87 Colaço informou quanto ao Quadro de Horário que na próxima semana circulará e-mails
88 para saber sobre as disciplinas e horários dos professores para 2015-2. Logo após tal
89 ação reunirá com as Coordenações visando um trabalho conjunto. A professora Andréa
90 comunicou, brevemente, sobre uma palestra que ela e a professora Gabriela assistiram
91 no dia 12 de maio, às 14 hs, sobre a mobilidade estudantil oferecida na UFF-Campos. A
92 professora Andréa informou que aguardaria mais informações sobre um curso de inglês
93 denominado de Pule e que segundo a palestrante será oferecido a todos os alunos de
94 Campos no segundo semestre de 2015. Obtendo mais informações a professora ficou de
95 encaminhar por email. Nada mais havendo a tratar, encerraram-se os trabalhos e, para
96 constar, eu, Rodrigo Gicovate, lavrei esta ATA, que assino juntamente com a
97 Presidente. Campos dos Goytacazes, vinte e nove de abril de dois mil e quinze.


